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Уполномоченным по правам человека в Воронеж-
ской области выявлены нарушения администраци-
ей Семилукского сельского поселения Семилукско-
го муниципального района Воронежской области пра-
ва на благоприятную среду обитания жителей с. Семи-
луки, связанные с бездействием по вопросу ремон-
та дорожного покрытия улиц Донской и Бийской, в ре-
зультате чего в период дождливой погоды проезд по 
ним становится невозможным, в том числе, машина-
ми скорой медицинской помощи.

По проблеме улицы Донской к Уполномоченному в 2012 
— 2015 годах неоднократно поступали жалобы граждан о 
невозможности проезда по вышеуказанной улице в период 
дождей. В 2013 году по данному нарушению прав Уполно-
моченный уже выносил заключение главе администрации 
Семилукского сельского поселения. В 2015 году в рамках 
муниципальной программы Семилукского сельского посе-
ления «Развитие транспортной системы» за счёт средств 
бюджета поселения был осуществлен ремонт грунтовой 
дороги по ул. Донская в рамках муниципального контракта 
от 13.10.2014 с ООО «СК Октант».

Однако, в августе 2019 года к Уполномоченному вновь 
поступило обращение жителей с. Семилуки о том, что до-
рога по улице Донской пришла в негодность: дорожное по-
лотно разрушилось и после дождя превращается в болото.

Согласно ответу главы администрации Семилукского 
сельского поселения от 04.09.2019, дорога содержится в 
надлежащем состоянии, а ремонтные работы будут прово-
диться при наличии дополнительных средств в бюджете по-
селения. Проверка в сентябре 2019 г. состояния дроги спе-
циалистами отдела МВД России по Семилукскому району и 
Контрольно-счетной палаты Воронежской области не выя-
вила реального положения дел с учетом сухой погоды. В то 
же время, отдел МВД России по Семилукскому району ука-
зал главе Семилукского сельского поселения на необходи-
мость восстановления щебеночного покрытия проезжей 
части в соответствии с требованиями ГОСТ Р 50 597–2017 
«Автомобильные дороги и улицы. Требования к эксплуата-
ционному состоянию, допустимому по условиям обеспече-
ния безопасности дорожного движения. Методы контроля» 
(документ прилагается).

Мониторинг состояния дороги в декабре 2019 г. после 
прошедших дождей показал, что она полностью размыта и 
представляет собой грязевое месиво, проехать по которо-
му невозможно (фото прилагаются).

По аналогичной проблеме улицы Бийской Уполномоченно-
му поступило обращение в октябре 2019 года. Заявители не-
однократно обращались в администрацию Семилукского му-
ниципального района по данному вопросу. Согласно ответу 
администрации (исх. № 01–2972 от 17.09.2019), грейдиро-
вание дороги по ул. Бийской было запланировано на осень 
2019 г., однако осуществлено не было. По информации ад-
министрации Семилукского муниципального района рабо-
ты по грейдированию дороги по ул. Бийской перенесены на 
весенний период 2020 г., а вопрос капитального ремонта 
дороги с привлечением субсидий областного бюджета бу-
дет рассмотрен при составлении плана-графика на 2020 г.

Таким образом, наблюдается бездействие администра-
ции Семилукского сельского поселения по поддержанию 
дорог местного значения в надлежащем состоянии.

Учитывая изложенное, руководствуясь Законом Воро-
нежской области от 30 июня 2010 г. № 66–03 «Об уполномо-
ченном по правам человека в Воронежской области», в це-
лях восстановления нарушенного права граждан:

1. Рекомендую главе администрации Семилукского сель-
ского поселения Семилукского муниципального района:

— принять меры по укреплению дорожного покрытия по 
улицам Донской и Бийской для обеспечения возможности 
проезда по ним;

— проинформировать Уполномоченного о принятых и 
запланированных мерах в установленный Законом от 30 
июня 2010 г. № 66–03 30-дневный срок.

2. В целях контроля за выполнением вышеуказанных ре-
комендаций прошу прокурора Семилукского муниципаль-
ного района:

— изучить настоящее заключение и взять его исполне-
ние на контроль;

— в случае невыполнения администрацией вышеуказан-
ных рекомендаций принять меры в рамках компетенции и 
сообщить Уполномоченному о результатах.

Уполномоченный по правам человека
в Воронежской области

Т.Д. ЗРАЖЕВСКАЯ

В начале года главы по-
селений района отчи-
тываются перед депу-
татами и населением о 
своей работе за пред-
ыдущий год. Первым 
в 2020 году стал глава 
Семилукского сельского 
поселения Сергей Ше-
догубов. Заседание про-
шло 9 января в здании 
сельского Дома культу-
ры. В который раз все 
закончилось криками и 
возмущениями местных 
жителей.

Анастасия КАЖАРИНА, 
фото автора

Власть

ОТЧИТАТЬСЯ НЕ ГОТОВ
Заседание по итогам ушедшего года в Семилукском 
сельском поселении закончилось возмущением собравшихся

К Сергею Шедогубову (на снимке слева) было немало вопросов

Из отчета главы стало известно, 
что в 2019 году поступления в мест-
ный бюджет составили более 31 млн. 
рублей, что почти в два раза больше 
предыдущего года. Сумма выросла за 
счет дотаций и субсидий из района и 
области. Межбюджетные трансфер-
ты составили более 21 млн. рублей. 
И только 9 млн. рублей собрали соб-
ственными усилиями.

Учитывая, что в поселении основ-
ными проблемами являются бездоро-
жье и обветшалый водопровод, льви-
ная доля поступивших средств ушла 
на эти цели. Почти 10 миллионов ру-
блей — на укладку асфальта на улице 
Зеленой, еще пять — на ощебенение 
проблемных участков улиц.

Полтора миллиона рублей выдели-
ли на ремонт водопровода. Пробле-
мы с подачей воды существуют в селе 
Семилуки много лет. Перебои начи-
наются весной и заканчиваются глу-
бокой осенью. Как не раз объясняли 
местные власти, всему виной особен-
ности местности и обветшалый водо-
провод.

— За эти деньги мы организова-
ли подвоз воды в дома, были замене-
ны насосные станции, частично отре-
монтированы трубы, произведен ре-
монт водонапорной башни, разрабо-
тана проектно-сметная документа-
ция бурения дополнительных сква-
жин, которые помогут увеличить де-
бет воды, — объяснил Сергей Алексе-
евич. — Одну скважину удалось сде-
лать за счет спонсоров. Для того, что-
бы ввести ее в эксплуатацию, необхо-

димо подключиться к электричеству. 
Мы уже заключили договор с предста-
вителями МРСК-центра. Теперь дело 
за ними.

В планах у районной и сельской 
власти в текущем году начать строи-
тельство нового водопровода.

Глава поселения вкратце коснул-
ся темы уличного освещения. На эти 
цели в ушедшем году администрация 
поселения направила полтора милли-
она рублей. Заменили 179 светильни-
ков. По словам Сергея Шедогубова, 
новые светодиодные лампы помогут 
существенно экономить на плате за 
электричество.

— Продуктивным ушедший год был 
в благоустройстве памятных и ре-
креационных мест, — коснулся еще 
одной немаловажной темы Сергей 
Шедогубов. — За счет помощи из 
района и собственных средств в по-
селении смогли отремонтировать па-
мятник Ленину, обустроить местный 
сквер и открыть памятник Прасковье 
Щёголевой. А по линии ТОСа — реа-
лизовать крупный проект по благоу-
стройству кислородного экопарка в 
Лесопитомнике.

В зале поднялся шум. Одни мест-
ные жители возмущались отсутстви-
ем воды, другие сетовали на разби-
тые дороги, на которые власти якобы 
«закрывают» глаза не один год. От-
веты главы Семилукского сельского 
поселения на фоне гула были почти 
неслышны. В адрес отвечающих пе-
риодически слышались даже нега-
тивные высказывания.

В итоге заседание, которое по тра-
диции должно было завершиться де-
путатской оценкой работы главы в 
2019 году, закончилось настоящим 
хаосом. Как позже рассказал Сергей 
Шедогубов, процедуру перенесли на 
ближайшую сессию Совета народных 
депутатов.

 
  КОММЕНТАРИИ

— Отчет главы Се-
милукского сель-
ского поселения 
закончился без 
оценки его рабо-
ты из-за того, что 

не были соблюдены обязатель-
ные процедуры регламента — 
прокомментировал руководи-
тель аппарата районной адми-
нистрации Сергей Скорняков. 
— Согласно ему, во время засе-
дания регистрируют депутатов, 
избирают секретаря для ведения 
протокола. Ни того, ни другого 
сделано не было. Удивило то, что 
депутаты сельсовета услыша-
ли озвученные цифры впервые в 
этот день. Согласно тому же ре-
гламенту, руководитель должен 
был заранее дать возможность 
ознакомиться с ними. Неподго-
товленность руководителя толь-
ко сыграла на руку тем присут-
ствующим в зале, кто не был на-
строен на конструктив.

— Я за здоровую 
критику, но то, что 
происходило на 
прошедшем за-
седании, попахи-
вает провокаци-

ей, — сказал глава Семилукско-
го сельского поселения Сергей 
Шедогубов. — Одна и та же груп-
па людей активно пытается со-
рвать любое заседание с моим 
участием. Интересно, что многие 
из них — это жители Воронежа. 
Кроме того, мне толком не дали 
ответить ни на один вопрос. Тогда 
зачем спрашивать? С чем связано 
это давление, я не знаю. О причи-
нах могу только догадываться. Но 
подобные «спектакли» я наблю-
даю на своем отчете каждый год.

В тему

Заключение Уполномоченного 
по правам человека 
в Воронежской области

В зале сельского дома культуры не было свободных мест


